



## Langenthal, Erneuerung Stadttheater

Ausführung 2012 bis 2017

Auftraggeber Stadt Langenthal

Architekt Aebi & Vincent Architekten SIA AG, Bern

### Planerteam

Aebi & Vincent Architekten SIA AG, Bern  
WAM Planer und Ingenieure AG, Bern

### Projekt

Das zum «kulturellen Mittelpunkt des Oberaargaus» bestimmte Stadttheater Langenthal wurde 1916 von den Architekten Keiser & Bracher erbaut. 2012 wurde ein Wettbewerb durchgeführt, aus welchem das nun umgesetzte Projekt als Sieger hervorging. Die augenfälligste Änderung nach der Erneuerung ist die Verlegung des Eingangs von der West- an die Nordseite. Dazu wurden drei neue Öffnungen in die Nordfassade geschnitten und die verbleibenden Pfeiler mit eingefärbtem Sichtbeton ummantelt. Im Innern wurden die Treppen zu den neuen Garderoben im UG verlängert und ein grosszügiges Foyer geschaffen. Um die bestehenden Natursteintreppen ohne die bisher darunterliegenden Wände zu erhalten, wurden sie temporär gesichert und unterbetoniert. Ein neuer kleinerer Saal unter der Hauptbühne bietet Platz für Kleintheater, Lesungen, Kino usw. Die Bühnentechnik wurde komplett erneuert, wozu auch die Tragstruktur des Schnürbodens angepasst wurde. Ein neuer grosser Warenlift erschliesst den Bühnenbereich.

